

PELATIHAN Ms. POWER POINT UNTUK PENGAJARAN BAGI GURU KB BAITUL MUHTADIN SEMARANG

Destine Fajar Wiedayanti¹, Subandi², Karnowahadi³, Budi Prasetya⁴, Fatchun Hasyim⁵,
Noor Suroija⁶, Achmad Zaenuddin⁷, Bagus Yuniyanto Wibowo⁸, Eva Purnamasari⁹

^{1,2,3,4,5,6,7,8,9)} Jurusan Administrasi Bisnis, Politeknik Negeri Semarang

e-mail: defantidestine@gmail.com¹, subandi@polines.ac.id², karnowahadi@polines.ac.id³,
gusbaguk@yahoo.co.id⁴, fatchun.h@gmail.com⁵, Noor_suroija@gmail.com⁶, zaeyenne@yahoo.co.id⁷,
bagusyuniyantowibowo@polines.ac.id⁸, eva.purnamasari@polines.ac.id⁹

Abstrak

Mitra kegiatan pengabdian ini adalah guru KB Baitul Muhtadin, Kota Semarang. Kontribusi dalam kegiatan ini dalam bentuk penyediaan tempat, sarana, dan prasarana kegiatan. Khalayak sasaran ini memiliki permasalahan dalam kreatifitas pengajaran yang diterapkan secara intensif untuk menambah penguasaan materi untuk guru KB Baitul Muhtadin Semarang dengan cara menggunakan berbagai macam fitur yang ada dalam MS. PowerPoint seperti penambahan warna, gambar, suara maupun video dapat menjadi daya tarik murid dalam menangkap materi pembelajaran. Khalayak sasaran adalah para guru dan pengurus Yayasan di KB Baitul Muhtadin Semarang sejumlah 10 orang. Permasalahan yang dihadapi oleh khalayak sasaran adalah kelemahan dalam membuat materi pembelajaran yang menarik dengan menggunakan Ms Powerpoint. Materi yang dibuat dalam bentuk ppt diharapkan tidak hanya berisi dengan tulisan yang cenderung membosankan anak didik, namun dapat disisipkan animasi, gambar, suara, maupun video ke dalam ppt yang dibuat oleh para guru. Kegiatan ini dilakukan untuk memberikan bekal pengetahuan dan keterampilan dalam menggunakan Ms. PowerPoint dengan mengoptimalkan seluruh fitur yang ada. Kegiatan ini akan memberi pengetahuan lebih dalam dan menyeluruh mengenai seluruh fitur dalam Ms. PowerPoint yang dapat dimanfaatkan oleh guru. Dari kegiatan ini diharapkan para guru KB Baitul Muhtadin Semarang dapat memanfaatkan Ms powerpoint untuk meningkatkan kualitas pengajaran yang dilakukan. Setelah pelatihan yang dilakukan, para guru diberikan tugas untuk membuat suatu materi belajar bagi siswa didik dengan menggunakan fitur menarik yang ada di dalam Ms Powerpoint.

Kata kunci: Ms. Power Point, Inovasi, Kreativitas, Desain, Manajemen

Abstract

The partner for this service activity is the family planning teacher Baitul Muhtadin, Semarang City. A contribution to this activity in the form of providing places, facilities and infrastructure for activities. This target audience has problems in teaching creativity which is applied intensively to increase material mastery for Baitul Muhtadin Semarang KB teachers by using various features in MS. PowerPoint, such as adding color, images, sound and video, can attract students in capturing learning material. The target audience is 10 teachers and Foundation administrators at KB Baitul Muhtadin Semarang. The problem faced by the target audience is the weakness in creating interesting learning materials using Ms Powerpoint. It is hoped that material created in ppt form will not only contain writing which tends to bore students, but can include animations, images, sounds and videos in the ppt created by teachers. This activity was carried out to provide knowledge and skills in using Ms. PowerPoint by optimizing all existing features. This activity will provide deeper and more comprehensive knowledge about all the features in Ms. PowerPoint that can be used by teachers. From this activity, it is hoped that the Baitul Muhtadin Semarang KB teachers will be able to utilize Ms Powerpoint to improve the quality of the teaching carried out. After the training was carried out, the teachers were given the task of creating learning material for students using the interesting features in Ms Powerpoint.

Keywords: Ms. Power Point, Innovation, Creativity, Design, Management

PENDAHULUAN

Dalam rangka ikut serta dalam percepatan pertumbuhan industri melalui Sumber Daya Manusia yang unggul, maka sudah selayaknya Politeknik Negeri Semarang turun tangan dengan cara memberi sentuhan Pelatihan Fitur Ms. PowerPoint untuk Pengajaran bagi Guru-Guru KB Baitul Muhtadin Semarang (Setyawan, 2023). Berdasar hal tersebut, maka Tim Pelaksana Pengabdian Kepada

Masyarakat Jurusan Administrasi Bisnis Politeknik Negeri Semarang hadir mengulurkan tangan keilmuan dan ketrampilan untuk memberdayakan potensi yang ada. Kegiatan ini akan memberi pengetahuan lebih dalam dan menyeluruh mengenai seluruh fitur dalam Ms. PowerPoint yang dapat dimanfaatkan oleh guru (Haeruman dkk, 2015).

Permasalahan yang dihadapi mitra dapat dilihat dari beberapa aspek, antara lain lemah dalam manajemen usaha, lemah dalam desain, inovasi, dan kreativitas. Dalam aspek desain, Metode pembelajaran yang dihasilkan cenderung monoton, kurang mengikuti perubahan dan perkembangan yang terjadi. Hal ini mengakibatkan tingkat kebosanan murid untuk belajar. Dalam aspek inovasi dan kreativitas, Mitra kurang memahami tentang sense of innovation and creativity. Mitra merasa pembelajaran yang dilakukan sudah cukup (Setyawan, 2023). Mitra memiliki potensi untuk mengembangkan metode pembelajaran untuk murid, namun mitra tidak tahu apa yang harus dilakukan. Dalam aspek manajemen, Mitra hanya menggunakan media pembelajaran seadanya. Mitra belum mampu menghubungkan metode teknologi sebagai media pembelajaran. Mitra belum mampu membuat bahan ajar yang kreatif dengan menggunakan perkembangan teknologi. Hal tersebut mengakibatkan Mitra tidak mampu membuat tampilan slide yang menarik untuk digunakan sebagai media pembelajaran ke muridnya (Ife dkk, 2015).

Berdasarkan identifikasi permasalahan Mitra yang telah teridentifikasi tersebut di atas, kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat kali ini akan menyumbangkan alternatif pemecahan masalah (solusi) bagi Mitra. Solusi diarahkan untuk aspek permasalahan yang dihadapi Mitra. Solusi ini dikhususkan untuk Pelatihan Fitur Ms. PowerPoint untuk Pengajaran bagi Guru-Guru KB Baitul Muhtadin Semarang.

Permasalahan yang dihadapi oleh Mitra adalah permasalahan inovasi dan kreativitas, serta permasalahan manajemen. Permasalahan terkait dengan aspek inovasi dan kreativitas diberikan solusi dengan cara Mitra dilatih untuk mengetahui fitur-fitur yang ada di Ms. PowerPoint seperti penambahan warna, gambar, suara maupun video sehingga menghasilkan inovasi dan kreativitas praktis yang mudah diterapkembangkan sebagai media pembelajaran. Setelah media pembelajaran berbasis teknologi tersebut diterapkan, diharapkan dapat menyelesaikan masalah dalam aspek manajemen yaitu dapat menambah value untuk pemasaran peserta didik baru di KB Baitul Muhtadin Semarang.

METODE

(Sulistyorini, 2017) Metode yang digunakan dalam mewujudkan tujuan yang telah dicanangkan adalah melakukan pelatihan untuk mengetahui berbagai macam Fitur Ms. PowerPoint untuk Pengajaran bagi Guru-Guru KB Baitul Muhtadin Semarang. Metode yang diterapkan yaitu: a) Pelatihan menggunakan Ms. PowerPoint, dimana mitra akan dilatih untuk membuat media pembelajaran berbasis teknologi, dengan target, mitra dapat memberi pewarnaan, menambahkan gambar, suara dan video; b) Pelatihan meningkatkan inovasi dan kreativitas dengan berbasis pada teknologi computer, dimana, mitra dilatih untuk mengembangkan imajinasi sedemikian sehingga menghasilkan inovasi dan kreativitas praktis yang mudah diterapkembangkan, dengan target peningkatan diversifikasi produk berbasis komputer bagi mitra (Sulistyohadi, 2014).

HASIL DAN PEMBAHASAN

Survey awal pada saat mempersiapkan proposal. Tim melakukannya dengan mendatangi lokasi KB Baitul Muhtadin di Kelurahan Kalicari, Kecamatan Pedurungan, Kota Semarang, bertemu dengan manajemen sekolah, menanyakan kebutuhan khalayak sasaran, menjelaskan maksud dan tujuan program, melakukan wawancara awal, melakukan observasi awal, serta pencatatan hal-hal yang sekiranya diperlukan untuk kelengkapan proposal. Lalu dilanjut dengan proses penandatanganan kesediaan mitra untuk bekerjasama dan proses penulisan proposal dengan kelengkapan bahan lainnya yang diperlukan.



Gambar 1. Foto bersama khalayak sasaran

(Wheelen and Hunger, 2016) Proses pelatihan dimulai dari penyesuaian teknologi inovasi dan kreativitas, serta manajemen terapan yang ada di Politeknik Negeri Semarang dengan kebutuhan kelompok khalayak sasaran. Proses pelaksanaan aktivitas ini dilakukan di lokasi kelompok khalayak sasaran. Pelatihan penggunaan teknologi inovasi dan kreativitas, serta manajemen terapan yang diterapkembangkan pada kelompok khalayak sasaran. Peserta pelatihan adalah guru-guru KB Baitul Muhtadin Semarang. Proses pendampingan dilakukan selama khalayak sasaran membutuhkan, serta untuk menjalin hubungan kemitraan yang berlangsung secara terus menerus.



Gambar 2. Proses pelatihan

Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat Pratama tahun 2023 ini secara rinci meliputi beberapa proses, yang dilaksanakan pada bulan September 2023. Kegiatan pengabdian ini menghasilkan luaran berupa artikel pada jurnal pengabdian Masyarakat Sinta 5 yang terbit di bulan November 2023. Selain output kegiatan sesuai dengan proposal, kegiatan ini menghasilkan dampak berupa peningkatan kemampuan dalam hal pemanfaatan aplikasi Microsoft powerpoint secara lebih optimal untuk mendukung pembelajaran di KB Baitul Muhtadin Semarang. Dimana sebelumnya para guru pengajar dan pengelola Yayasan hanya menyajikan bahan presentasi dengan template standar dan berisikan huruf dan angka, saat ini telah mampu memaksimalkan seluruh fitur yang ada dengan penambahan gambar, suara, hingga tautan video, sehingga bahan yang dibawakan lebih menarik peserta didik.

(Wijaya, 2012) Tahapan kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat Pratama tahun 2023 ini diawali dengan survey ke mitra potensial untuk dikembangkan, dimana akhirnya tim memperoleh mitra KB Baitul Muhtadin Semarang yang dapat digandeng dalam kegiatan ini. Selanjutnya tim mulai menyusun proposal dan membagi tugas tim, sesuai dengan hasil survey dan temuan permasalahan pada mitra yang dapat dibantu melalui kegiatan pengabdian ini. Selama proses survey, kendala terbesar dalam pelaksanaan proses pengajaran adalah kurang kreatifnya penyampaian materi ajar dan kurang bervariasinya bahan peraga pendukung pembelajaran. Oleh karena itu, tim pengabdian berupaya untuk menyelesaikan permasalahan utama yang ditemukan yaitu kemampuan para pengajar dan pengelola

dalam mengoptimalkan fitur bahan ajar yang disampaikan pada peserta didik, maupun ketika pelaksanaan rapat atau pertemuan dengan wali murid yang cenderung menggunakan template monoton dan kurang variatif.

Melalui tahapan pendampingan, tim memulai dengan pelatihan dasar mengenai salah satu aplikasi yang sering digunakan pada KB Baitul Muhtadin digunakan yaitu Ms Powerpoint. Pada pelatihan dasar ini, tim pengabdian memberikan penjelasan mengenai menu-menu dasar dan cara pengoperasian aplikasi. Setelah dapat dipahami oleh mitra, maka kemudian tim berlanjut kepada pelatihan fitur yang lebih advance dan menarik dalam Ms Powerpoint, seperti menyisipkan gambar, suara, dan tautan video. Pada pelatihan kali ini lebih aplikatif karena peserta langsung mempraktekkan pembuatan powerpoint dengan memasukkan materi ajar kepada peserta didik yang akan digunakan dalam proses pengajaran dengan menyisipkan gambar dan video yang menarik anak untuk lebih memahami materi yang disampaikan oleh guru pengajar. Pendampingan praktek dilakukan oleh seluruh tim pengabdian secara intensif sampai para guru pengajar benar-benar dapat membuat bahan presentasi dengan visual yang menarik.

Tahapan akhir proses pendampingan adalah Ketika para guru pengajar dan pengelola telah mampu membuat materi ajar dan materi pertemuan atau rapat dengan baik dan menarik. Kemudian tim pengabdian melanjutkan rangkaian kegiatan ini dengan pembuatan laporan kegiatan dan artikel pengabdian yang disubmit pada jurnal pengabdian yang terakreditasi Sinta 5. Tujuan dari kegiatan pengabdian ini dapat tercapai dengan baik dan lancar selama prosesnya dari awal hingga akhir, dan output kegiatan yang menjadi target bagi tim juga dapat terpenuhi.

Khalayak sasaran kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini adalah para guru dan pengelola KB Baitul Muhtadin Semarang. Secara kebiasaan para peserta pelatihan telah memiliki kemampuan membuat bahan ajar menggunakan template dasar pada Ms Powerpoint. Namun, secara pengetahuan, khalayak sasaran belum memiliki dasar pengetahuan dan keterampilan tentang fitur Ms Powerpoint yang secara visual lebih menarik dan variatif. Peserta sangat membutuhkan bekal pengetahuan dan keterampilan tentang Ms Powerpoint yang aplikatif dan variatif.

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini merupakan kegiatan bersama antara KB Baitul Muhtadin dengan dengan tim pengabdian kepada masyarakat Jurusan Administrasi Bisnis Polines. Meskipun yang terlibat sebagai peserta pelatihan dalam kegiatan ini hanya 10 peserta tetapi diharapkan dari 10 orang peserta ini akan menularkan ilmunya kepada teman-teman guru dan lingkungan sekitarnya, baik dipemukiman maupun di sekolah lain. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat kali ini memiliki keunikan karena khalayak sasaran berasal dari kalangan Pendidikan usia dini. Hal ini berarti kegiatan ini dapat menjangkau tahapan Pendidikan di usia yang sangat dini, dimana para peserta didik sudah dikenalkan dengan teknologi. Dampak yang ditimbulkan dari kegiatan ini adalah kemampuan para peserta dalam membuat bahan pembelajaran yang lebih menarik dapat meningkat. Peningkatan keterampilan ini diharapkan dapat ditularkan kepada lingkungan sekitar dan bahkan kepada orang tua atau wali murid.

SIMPULAN

Dari kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang telah dilaksanakan ini terdapat beberapa hal yang merupakan simpulan dari kegiatan ini, antara lain : a) Kegiatan telah dilaksanakan dengan baik, dilihat dari sisi waktu pelaksanaan, materi yang disampaikan, hingga antusiasme khalayak sasaran. b) Khalayak sasaran yang berjumlah 10 orang peserta guru dan pengelola akan menularkan ilmu dan keterampilan yang diperoleh kepada lingkungan di sekitarnya. c) Khalayak sasaran merupakan guru dan pengelola KB Baitul Muhtadin Semarang. Dengan demikian kegiatan ini akan berdampak kepada siswa sekolah dari peserta pelatihan. d) Hasil kegiatan pengabdian kepada masyarakat memiliki luaran berupa artikel pada jurnal pengabdian Masyarakat.

SARAN

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini telah dilaksanakan dengan baik sesuai dengan rencana yang telah dibuat. Bertolak dari pelaksanaan kegiatan ini terdapat beberapa saran yang perlu diajukan, antara lain: a) Banyak khalayak sasaran yang sangat membutuhkan sentuhan akademik maupun skills dari Politeknik Negeri Semarang. Untuk itu selayaknya Polines meningkatkan anggaran dari kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini sedemikian sehingga mampu menyentuh khalayak sasaran yang

menjadi targetnya. b) Panitia pelaksana diberi fleksibilitas dalam pengelolaan anggaran sedemikian sehingga mampu menyesuaikan dengan kebutuhan khalayak sasaran.

UCAPAN TERIMA KASIH

Kami selaku Tim Pelaksana kegiatan mengucapkan terima kasih kepada Politeknik Negeri Semarang atas kesempatan dan pendanaan yang diberikan untuk melaksanakan kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat Pratama tahun 2023 ini dan Kelompok khalayak sasaran para guru dan pengurus Yayasan di KB Baitul Muhtadin Semarang yang telah bekerja sama dalam kegiatan ini dengan menyediakan ruang beserta segala fasilitasnya.

DAFTAR PUSTAKA

- Haeruman, Herman JS., Eriyatno. (2015). *Kemitraan dalam Pengembangan Ekonomi Lokal*. Penerbit Yayasan Mitra Pembangunan Desa-Kota dan Busines Inovation Centre Indonesia. Jakarta.
- Ife, James William. (2015). *Community Development, Creating Community Alternatives (Vision, Analysis and Practice)*. Longman. Australia.
- Setyawan, N. A., Ayuwardani, M., Wibowo, B. Y., Kartika, V. S., & Malebra, I. (2023). Pelatihan Digital Marketing Untuk Meningkatkan Penjualan & Produktivitas Bagi Komunitas KPM PKH. *Jurnal Abdimas Mandiri*, 7(2), 69-76.
- Setyawan, N. A., Pratiwi, M. I., Wiedayanti, D. F., & Eviyanti, N. (2023). Mentoring Perolehan Nib Dan Implementasi Digital Marketing Komunitas Umkm Kelurahan Mangunharjo. *Community Development Journal: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 4(4), 8667-8673.
- Sulistiyohadi, Timbul. (2014). Beberapa Isu penting dalam Program Pelatihan dan Pengembangan Sumber Daya manusia. *Usahawan*. No 05 Th. XXXI Mei 2014
- Sulistiyorini, Utami T. (2017). Peran Koperasi terhadap Pemberdayaan ekonomi Rakyat Dalam Upaya Pengembangan Usaha Kecil di Masa Krisis Ekonomi. *Jurnal Strategi Bisnis*. Vol 6 Tahun IV 2017.
- Wheelen and Hunger. (2016). *Strategic management and Business Policy*. Addison-Wesley Publishing Company. USA.
- Wijaya, Krisna. (2012). *Analisis Pemberdayaan Usaha Kecil (Kumpulan Pemikiran)*. Pustaka Wirausaha Muda. Bogor